### 垣駐屯地に弾薬搬



歌人された。海上自衛隊の輸送艦「おおすみ」から大型車両18台が南边浜町クルー 地入り口では反対住民らが「ミサイルを持ち込むな」と抗議した。(8面に関連) 値済み3棟に保管されたとみられる。数量は公表されていない。 岸壁田口と駐屯 ス船岸壁に陸揚げされ、市街地を通って弾薬を進び込んだ。火薬庫4棟のうち整 人員約570人、車両約200台)に18日午前、迎撃用ミサイルなどの弾薬類が

石垣市平得大俣の陸上日衛隊石垣駐屯地(井上雄一朗司令兼八重山警備隊長

部隊と装備品ほぼ完

距離地対空誘導弾、八重山 48隊が橄機を狙う63式中 弾と8が迫撃砲をそれぞれ 警備隊が中距離多目的誘導 つ12式地対艦誘導弾、第3 艦ミサイル中隊が厳艦を打 駐屯地では第303地対

船岸壁から駐屯地に向かっ 全車両約20台がクルーズ

訓練場、グラウンドなどは 次年度以降に整備される。 たとみられる。火薬庫1棟、 輸駆動車に誘導されて移動 午前9時半ごろ、前後を四 識をつけた弾薬積載車両が 岸。車体前後に「火」の標 行事を予定している。 域関係者を担いて開設記念 衛相らが駐屯地を訪れ、 部隊と装備品がほぼ完結し 終えており、難薬類の搬入で た。各部隊は16日に編成を 「おおすみ」は午前7時 4月2日には浜田晴 地防

八重山毎日新聞 2023年3月19日付 |面

地では県警機靭隊らが厳重完了した。南ぬ浜町と駐屯

に整備した。

り、大里農道から開南交差

石折して石垣高製糖前を通

点を左折して駐屯地に入っ

同日午前11時ごろには

リッジを左折して順進、市 を開始。サザンゲートブ

橋を左折、みね屋工房前を 役所通りを通過してなたつ

連用する。 駆動車など重両約150分 **夕**—装置、装甲車、小型四輪 指揮統制装置、射撃用レー は5日、ミサイル発射機や **弾薬に先立ち、駐車地に** 

が運び込まれた。18日にも



### 市民の多くが知らぬ間

をつけていこうと、地域に

た。当初は住民投票で勢い 長扱器はやってほしかっ

も明るい兆しがあった」と

が、弾薬類を積んだ印がこ が走っていることはある でも子歳の方で日朝隊中両 の走行に加代女性「北海道 と赤く表示された大型市両 ターミナルを目指す観光客 ○交差点では足平に群島 んな街中を走るなんで怖 =は「おっかない"北海道 らの姿。車体前後に「火」

弾薬類を載せた大型車両がバトカーを先頭に 長い列をつくり、市街地のメイン通りを抜けて 農業集落を通過していく。18日午前、ミサイル などの押薬類が南ぬ浜町から石垣駐屯地に運ば れた。公道は物々しい雰囲気に包まれたが、時 刻やルートは公表されなかったため多くの市民 の目に触れることなく搬入された。

る。やっぱり国や権力にほ

を通り越して今は締めてい が通過。別代女性は「軽」

極人に続き集落がを発き

開席地区では、5日の重

ため息をつき、一やっぱり 負けてしまうのか」と深く

午前分時的なごろ、アコ 今後どうなってしまっのだ る地域のことは考えていな 極やむ。 ろうか」と国を落とした。 いと思う。私たちの生活は 域のことを知らない方も多 でいる方は閩南や於茂登地 にじませ、「市街地に住ん いのではないか」と何りを 事を進めるせ、基地ができ 言って国の言われるままど 「中山市長は原産事項と

思っと望んだ。 配になって含た。戦争を起 国と台湾の問題がさらに心 が政治の当たり前の姿だと 方、与那国、宫古、石垣 側に災害支援を期待する きせないようにすると 配車地ができたことで中 名蔵地区の手動しは数百

との代男性は、自衛隊配

新川地区で市列を眺めて

がの渋滞が発生。道路沿い の畑で鹿作業をしている80

か」と心配そうに軍列を指 代男性は「いったい何事 石垣駐屯地

2023年3月19日付 八重山毎日新聞 8面

# 市民連絡会らが抗議の声

老女も強制的に移動

て「「攻撃の対象になる」 「ミサイル搬入を中め 石垣島に軍事基地をつ

県警機動器に強制退去させ はだかって騒然とする中、

辺りが凹るくなると、舞一悔しい日。今まっの暮らし「い」と訴えた。

た。一部がゲート前に立ち メンバーらは松声器を ル撒えが心配でならない」 したとして、県警機動隊にり、反対の声を上げ続け、続々上陸類げされた。 が攻撃の的になる。ミサイ で立ちふさがりの行為を針岸駐車場入り口に集ま らコンテナを積んだ电両が 増やしており、逆に石垣局 応じなかった8人が道路上 6時半、廃処頂町グルーズ

ンパーら約部人が18日午前一み」が原理を上げて接岸。

ない。一切止力のためという

「車両が通ります。道を空

港湾管理の担当者らの

いのちと暮らしを守るオ

ではなく外交を「歴史的に」目だ。ぜったいに諦めな

その後、舷側のタラップかが木当か。中国は防衛費をけて下さい」と呼び掛けに とを揺れている。ミサイル 立たされ、歴史的に屈辱の に強制的に移動させられ 使って「鳥が戦場になるこ」この鳥は防箱の最前額に 歩道に設けたパリケード内

この中には、つえをつく

制移動させられた。

させらようとした隣の仲間

の女性を引っ張り戻そうと 器子兄(8)も。 翌 パーたちの念。世話人の山

たため、パリケードに強

か。誰のための景聲か。こ を何で引っ張っていくの 後に解放されたが、 んな理不尽が許されていい できない、こんなばあざん ある」など訴えて約20分

のか」と終う心臓だった。

山里さんは「生理現象が

栄養失調で、兄を米軍魚雷 を戦争マラリアで、妹を 上前での抗議にも参加。 母 山里さんは駐屯地ゲー

まで頑張る」と声を張り下 いけない。自衛隊基地撤去 で失った戦争体験を語り、 この高を載世にしては

方、「おおすみ」の印

1 「最終すみ」の甲板上から両手を握る媒員ら。 抗議の人たちの猛攻勢を 摺いた=18日午前、南地田町

強制調去させられる人たち 中の流気は

日紅中地
日紅中地

展警機動隊が行機する中、弾奔競技人に抗議する人たち-18日午前。 向と時間

確認され、「ふざけている を大きく扱っている行為が 板上で隊員が歴史時に両手 か」をこと反為を招いた。 のか一ばかにしているの

八重山毎日新聞

2023年3月19日付

は、各部家の量で こ

ミサイル長射程化に懸念

画された場合の対応を記者 屯地開設報告を受けた後、 長射程ミサイルの配備が計

歴史的な士

転換

ている。

中山義隆市長も16日、駐

るかは分からない」と答え

変類の搬入でほぼ完結し 射程化させる計画だ。 変類の搬入でほぼ完結し 射程化させる計画だ。

昨年12月に閣議決定された。をもつ長射程ミサイルを石

市議会は「自ら戦争状態を

致で可決している。

防機省は、石垣島に配備

る」とする意見書を手会 響について情報公開と住民 を含む先島諸島などへの影

沿圧監視部隊が駐屯する

への十分な説明を強く求め

安保3文書改定後、石垣

屯地への長射程ミサイルの 記しており、今後は石垣駐 基地攻撃能力)の保有を明 を攻撃できる反撃能力(敵 安全保障関連3义書は他国 にとって歴史的な大転換。 も弾薬類もなかった石垣島 た。戦後78年、自衛隊基地

と反対する意見書案を賛成

容認することはできない 坦島に配備することを到底 引き起こすような反撃能力

多数で可決。

さらに一長射程ミサイル

程ミサイルは)配備しない 田靖一防衛省は2日の参院 してきた経維があるが、浜 防衛のための迎撃用と説明 するミサイルについて専守

その際、石垣島は「攻撃の る可能性は否定できない。 形で長男程ミサイルを備え 与那国を後方から支援する 公表された。今後、石垣が 得難部隊の配備計画が突如 え予定のなかった地対艦誘 与那国島では電子部隊に加 否定しなかった。 明を聞いて判断したい」と されて配備という際には説団に問われ、「今後、開発

予算委員会で「、地元に長射

反撃能力を巡り、防衛省・連3文書改定による石垣島 考えれば今後どのようにな な分かれ道となる。 配備の案件を含め、安保閣 とお話ししたが、いろいろ 島」となるかどうかの大き

(左) Ⅰ面, 8面 (右)

否を問う住民投票を巡る訴訟は今も続いている。駐屯地が完成しているの いう前例を残したい」とモチベーションを保っている。 代表の金城龍太郎さん (32) は「住民の意見を吸い上げる機会があったと で訴えの利益がないのではとの意見もあるが、原告で住民投票を求める会 **石垣市平得大俣の陸上自衛隊石垣駐屯地が16日に開設されたが、その賛** 

陸自石垣駐屯地

金城さんは、アパートの 複雑な心境

風向きによっては工事音が 通り、開南交差点から左折 家は駐屯地から東方に30 り上げる作業に忙しい。実 軸が倒れないよう、花をつ して大里農道沿いにある実 ある真栄里から県道79号を コーが花をつける時期。花 家の農園に通う。今はマン 事の進捗をみてきた。 ~400 が先。この間、 る。

面もある。配備問題で住民 ちがある一方で、快く受け いる。「お帰りという気持 そこに勤務する隊員の中 は、必要な施設が整った かった」と振り返る駐屯地 として16日に開設された。 人れられる状況ではない には同級生や先輩・後輩も 「建物が建ってから早

騒音と化す。

のですごく複雑」と吐露す も涙をのんでいる方もいる 住民投票を求める会

重みをずっと

が分断され、笑っている方

月、石垣市自治基本条例(当 求める会は2018年12

金城龍太郎代表 マンゴーの花のつり上げ作業を行う金城龍太郎さん=15日午後 したが、これに先立つ同年 らは別の訴訟を提起してい 4月、求める会の金城さん 審、5月23日に判決が出る。 求める当事者訴訟で、こと た。同条例の要件を満たす な地位にあることの確認を た場合に有権者が投票可能 住民投票実施を直接請求し 1月17日に那覇地裁で結 長い法廷闘争にも「日本

名は体を張って行動するの の文化にはデモ行進など抗 をさらけ出してまで行う署 所や印鑑などプライバシー 参加する方もいないが、住 議活動は合わず、なかなか この重みをずっと感じてい に匹敵する勇気だと思う。

を求める裁判に踏み切っ の署名を集め、地方自治法 当たる1万4000筆余り る有権者の4分の1以上に 時)で実施義務の要件とな 19年9月、同条例に基づく 実現しなかった。このため 住民投票の実施義務の履行 に基づいて直接請求したが

裁で原告の請求棄却が確定 同訴訟は21年8月、 う」と指摘する。

けない」と改めて住民投票 の意義を強調。「諦めない の高い重大な問題につい 分かる。でも、住民の関心 れない。僕もその気持ちは ウンで政策がまかり通って をつくらなくてもトップダ 気持ちになっているかもし 住民はしょうがないという しまう前例をつくってはい て、住民の意見を聞く機会 「工事が始まって以降、 る」という。

### 判断」ではない

との解釈もある。 や市議選などで民意も出た さらに、これまでの市長選 わない」との意見がある。 項である国防について住民 投票で賛否を問うのはそぐ 議会与党には「国の専権事 一方、中山義隆市長や市

かった。人を選ぶ選挙と一 都構想に反対がわずかに多 票では、あれだけ支持され きた。賛成・反対の割合イ ついて、一つの判断材料に る自衛隊配備という政策に ちはそもそも判断を下す側 なればという思いでやって ではない。政府が進めてい つの物事を決める投票は違 都構想の賛否を問う住民投 ていた維新の会が打ち出す コール判断ではない。一大阪 これに金城さんは「僕た

姿勢をみせたい」と思って

2023年3月18日付 八重山毎日新聞

災害時の対応に当たる。ミサイル部隊 ミサイル部隊の約570人の隊員が配 地対空誘導弾(中SAM)、警備部隊、 出や台湾有事を念頭においた、南西諸 駐屯地が16日、開設された。陸上自衛 座ミサイルを配備する予定。 射する中距離対空ミサイルの任務に当 は、地上から海上の艦艇に向けて発射 置された。警備部隊は駐屯地の警備や 島の防衛力強化の一環。駐屯地には12 や地上から航空機や巡航ミサイルに発 する射程数百ぎの12式地対艦ミサイル 元地対繼誘導策(SSH) 35中四 隊の石垣島配備計画は、中国の海洋進 **にる。駐屯地には今後、12式地対艦ミ** ッイルを改良して射程およそ千さの国 る恐れがある。防衛省のシンクタンク 駐屯地が設置されたため、標的にされ

を扱う射撃場、弾薬庫、給油所などの 談が設置されている。陸上自衛隊ト 46%の広大な敷地には隊庁舎、小銃

と思わせる抑止力が攻撃を防ぐことに いう懸念には「侵攻が利益にあわない 地が開設したことで「南西地域の自衛 なる」と強調した。 た。配備によって攻撃の対象となると 隊配備の空口地が埋められた」と述べ ップの吉田圭秀陸上幕僚長は石垣駐屯

### 危険の始まり

いことかも知れないが、逆に八重山は 自衛隊にとって空百地解消は喜ばし

陸上自衛隊石垣駐屯地開設

住民の生命財産を守れない現実

状を予測している。 受ける可能性が高いと述べている。抑 止力、反撃力を高めてもこのような惨 台湾を含めウクライナのような破壊を

込めば勝利する。しかし、地域全体が、 ~1年ほど時間をかけ、長期戦に持ち これもあらゆる手段の一つであろう。 陸した部隊に対しては明言を避けた。

## 現実とどう向き合うか

を確保しつつ、侵攻部隊の接近・上陽・閉議論は、陸自が配備されても、 速に移動・展開させ、海上や陸上優勢だ。シェルター建設や住民の避難、疎は島嶼部への攻撃には必要な部隊を汛財産は徹底的に破壊されることは明白 を含む我が国に対する攻撃への対応」作戦となると、住民の生命は脅かされ『令和4年版防衛白書』の「島嶼邨ホーク等あらゆる手段を講じての奪還れる。 を守ることが出来ないという証左だ。 「国民保護計画」など画餅に過ぎない だが、島嶼が長期に渡り超近代兵器

トマホークをひくら質延で、氏日方所に刻まれた「忘勿石」は単なるモニュトマホークをひくら質延で、氏日方所に刻まれた「忘勿石」は単なるモニュとしている。3月1日の参議院予算委体験であろう。西表島南風見田の砂岩合、あらゆる手段を請じて奪回する、地獄、食糧難など過酷な戦争の記憶やた場合、侵攻部隊の脅威圏外から、接らない。そのとき、指針となるのは、た場合、侵攻部隊の脅威圏外から、接らない。そのとき、指針となるのは、た場合、侵攻部隊の脅威圏外から、接らない。そのとき、指針となるのは、た場合、侵攻部隊の脅威圏外から、接らない。そのとき、指針となるのは、を阻止する。それが困難な状況になっ、胃腎な罪と関語された。住民にそかにを阻止する。それが困難な状況になっ、胃腎な罪との思いと言いない。 ものや艦艇に対して(使用)すること トマホークをめぐる質疑で、浜田防衛メントではない。3600余人の戦争 大臣は「トマホークは上陸を敢行する ない。 犠牲者の無念の叫びを無にしてはなら 軍隊が再び開設された。住民は否が応 のではないか。 戦後、78年にして自衛隊という名の

2023 - 3 - 18 八重山毎日新聞

2023年3月18日付 八重山毎日新聞 社説

はあるかも知れない」と述べたが、ト

られ、民間も含め、軍事的に使用でき 場、港湾をミサイルで攻撃すると考え 杉雄氏は「琉球新報」1月3日号で、

である防衛研究所防衛研究室長・高橋

台湾有事の際、中国が南西諸島の飛行